



いまいは今
vol. 303

発行 今井町並み保存会
発行日 令和7年9月1日
電話 0744-22-1128
<http://www3.kcn.ne.jp/~imaicho/>
e-mail imaicho@m3.kcn.ne.jp
◇ご意見・ご感想は
今井景観支援センターまで

猛暑の中で

第18回今井灯火会開催

8月2日(土)今井灯火会が例年通り開催しました。

今年は前日の1日(金)、春日神社に世話人が集まり、点検済みの竹筒・ろうそく・アルミ箔・着火器・火バサミ・バケツ・ポランテア袋等の仕分け作業を行い、それぞれ所定の場所に配置しました。

当日は、早い所は5時すぎから、大体は6時頃から竹筒にろうそくを入れて点灯しました。

当日の夕方は風が強く点灯してもすぐに消えることもあり、涼しい反面、点灯に難儀することもありました。

19時、華蕙で点灯式のセレモニーを実施。



米川自治会長の挨拶に続いて、亀田檀原市長と西岡檀原市議会副議長が来賓を代表して挨拶の後、中西当保存会長の発声で、竹筒の中のろうそくに一齐に点灯しました。来賓としては、中谷観光協会会長や細川・矢追・奥田市会議員に加えて、一般財団法人奈良県ビジターズビューローの竹田専務理事、今井町並み保存整備事務所長が錦上花を添えて下さいました。

点灯箇所は昨年と同じで、華蕙・中尊坊通り・御堂筋・称念寺・旧南口門・宮の前通り・春日神社・西環濠です。春日神社では、七夕飾りや冷やし飴水の無料奉仕の他、今年はダンジリ2台が境内に引き出されて、提灯に点灯して灯火会の雰囲気を一層盛り上げてくれました。

また、西環濠での流し灯籠には、有料にも拘わらず、37組の親子が各人いろいろな思いを描いて、濠に浮かべると幻想的な光景に時間がゆっくり流れるのを感じました。今年も、中国安徽省合肥市の中医薬大学の学生21人が、阿伽陀屋若林亭に宿泊しながら、大行燈2基の制作設置、各所での竹筒内のろうそくに点灯及びそれらの後片付けを担当して、町民の皆さんと一緒にイベント成功に尽力してくれました。(裏面に関連記事掲載)

最後に酷暑の中にも拘わらず、灯火会開催にご尽力、ご協力いただいた関係者・町民の皆様には厚く御礼申し上げます。



西環濠での流し灯籠



上品寺屋河合酒造前でミスト発生！ミストが頭の上から降りかかって、ひと時の涼感を楽しみました



ダンジリ2台点灯展示！

安徽中医薬大学生が長期滞在!

若林 稔

猛暑の7月30日から8月4日まで、中国で医学を学んでいる学生たちが、今井町の我が家を基地にして、実習講義に来日しました。

1952年に設立の「安徽中医薬大学」の学生21人で、阿伽陀屋若林亭と我が家に分宿しての滞在中、鑑真和尚の唐招提寺や東大寺参拝などもありましたが、大半は今井町で中国と日本の書道の歴史や現状の把握と日本習字の実習、茶道の中国から渡来して今井町に根付いている経緯や現在の日本の茶道の体験、また奈良医科大学の新校舎にお招きしていただいて、医大の教授と中医薬大学卒業の藤田博士とを交えた講義なども織り交ぜて学んできました。

今回の研修は、一貫して体験で汗を流すことに終始して、食事も1日だけ阿伽陀屋若林亭で振舞いましたが、それ以外は毎日自分たちで町中に食堂を見つけて通う体験をして、お店の人たちと交流を楽しみにしていました。

今井灯火会のお手伝いは、当然当初からプログラムに組み込んでいましたが、皆さんの活躍有難うございました。



2025はならあと

開催に向けて準備中!

「奈良・町家の芸術祭はならあと」は、県内の歴史的な町並みや町家で現代芸術の展示会を開催する地域型アートプロジェクトで、2011年から始まり今年で15年目を迎えます。

昨年までは奈良県から補助金が支出されて、はならあと事務局も構えていましたが、

<p>桜井戒重 エリア</p> <p>鑑賞する指環 / The Spiral Layers</p> <p>10/10 10:10-10:13 10:17-10:19 12:00-16:00</p>	<p>榎原今井 エリア</p> <p>アートで販売の町 復活を!</p> <p>10/22 10:22-10:26 10:00-16:00</p>	<p>宇陀松山 エリア</p> <p>この辺りでは体が少し冷かす</p> <p>10/24 10:24-10:26 10:00-16:00</p>	<p>吉野三茶屋 エリア</p> <p>今ここにある交差 -crossing, now and here-</p> <p>10/25 10:25-10:26 10:00-16:00</p>	<p>榎原八木 エリア</p> <p>日本最古の古道具 下ッ道を彩る装飾祭</p> <p>11/15 11:15-11:16 10:00-16:00</p>
---	--	--	---	---

今年からは、改めて奈良・町家の芸術祭 HANARARART実行委員会を組織し、かじじゅう未来計画くアート・ひと・まち・in大和桜井く、宇陀キラ倶楽部、吉野アトまちづくりプロジェクト、NPO八木まちづくりネットワーク、当保存会が参加しています。

今年は、上のチラシのように各所で開催を予定しています。

秋の今井町の行事予定

- ◎スーパーカー展示・走行 9月7日(日)10時く 西環濠広場・御堂筋
- ◎奈良まほろばソムリエ検定・体験プログラム 「今井町の歴史を見る・食べる」 9月28日(日) 重文旧米谷家
- ◎今井寄席 奈良大学落語研究会「古都家」 10月4日(土)19時く 今井まちや館
- ◎はならあと2025 10月22日(水)く26日(日)10時く16時 阿伽陀屋若林亭、今井まちや館、今井景観支援センター、中町筋生活広場、旧北町生活広場、旧米谷家、NIJIRI
- ◎今井町兵部町春日神社秋祭り
- ◎奈良県立医科大学 大学祭 10月25日(土)く26日(日)
- ◎全国町並み保存連盟総会(全国町並みゼミ) 10月31日(金)く11月2日(日)台北市
- ◎着物でジャズ 11月9日(日)午後く 順明寺